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А как известно, 
без воды…

Примечательно, что в части
водоснабжения и теплообес-
печения постановление, о кото-
ром упоминал Игорь Шувалов,
начало «генерироваться» в рес-
публике еще пару лет назад. То-
гда рабочая группа, созданная в
министерстве жилищно-комму-
нального хозяйства РБ, опроси-
ла всех инвесторов, застройщи-
ков по поводу наличия у них про-
блем с реализацией планов, сге-
нерировала наиболее актуаль-
ные предложения.

— Все это позволило нам уже
в прошлом году выйти на прямой
диалог всех заинтересованных
сторон: инвесторов, муниципа-
литетов и ресурсоснабжающих
организаций, — рассказывает
начальник отдела техразвития
и энергосбережения минжил-

комхоза республики Юрий Пал-
тусов. — Для этого специально
выезжали на места, занимались
проблемами, разъясняли ситуа-
цию. Побывали в Нефтекамске,
Стерлитамаке, Баймаке. Не го-
воря уже про Уфу.

Подобные встречи, по мне-
нию специалистов, кроме разъ-
яснения норм законодательства,
имели и другую важную практи-
ческую сторону: удалось позна-
комить застройщиков с руково-
дителями местной администра-
ции, с энергетиками, газовика-
ми, представителями других ре-
сурсных организаций.

Новые нормативы на согла-
сование техусловий отводят 14
дней, на выдачу договора на
подключение к сетям водо- и
теплоснабжения — 30 дней. В
результате мониторинга вы-
яснилось, что в республике име-
ется достаточный запас проч-
ности, чтобы застройщику без
проблем подключиться к воде

или теплу. Конечно, в крупных го-
родах бывают «узкие» места. В
таких случаях как раз на уровне
«тройки» и обсуждается, как ре-
шить проблему. В первую оче-
редь речь идет о разработке
специальной инвестпрограммы
по обеспечению необходимым
ресурсом. Недавно, например,
таким образом разрулили си-
туацию в Демском районе, где
для строительства жилого дома
не хватало мощности по водо-
снабжению.

— А вообще в Уфе каждая ре-
сурсная организация имеет свой
инвестплан, рассчитанный на
несколько лет вперед, — говорит
Юрий Палтусов. — Поэтому по-
тенциал в столице хороший, ин-
весторы и здесь не должны
иметь проблем.

В целом по Башкирии за год
от крупных застройщиков, по
подсчетам специалистов, по-
ступает около 250 заявок на под-
ключение к ресурсам. Инвесто-

рам на селе проще — многие из
них, исходя из соображений эко-
номии, бурят собственные сква-
жины, устанавливают мини-ко-
тельные. Что же касается го-
родских условий, то сейчас к
услугам инвестора в том же мин-
жилкомхозе работает «горячая
линия», с ее помощью можно
решить любой актуальный во-
прос. 

— Согласно целевой модели,
на подключение к ресурсам, на-
чиная от момента подачи заявки
и до ввода сети в эксплуатацию,
должно уходить не более 18 ме-
сяцев, — подчеркивает Юрий
Палтусов. — Впрочем, не только
в нашем ведомстве, но и в дру-
гих организациях в рамках рес-
публиканской программы по
улучшению инвестклимата идет
серьезная работа по сокраще-
нию сроков прохождения раз-
личных процедур. Думаю, в ре-
альности такие проблемы будут
решаться заметно быстрее.

Лишнего не спросят

12 января в газете «Республика
Башкортостан», на сайте resbash.ru,
в эфире ГТРК «Башкортостан» мы
рассказали историю шестилетней
Миланы Исмагиловой («Силы на ис-
ходе», Ольга Климова). У девочки
врожденный порок сердца — от-
крытый артериальный проток. Бо-
лезнь быстро прогрессирует: Ми-
лану преследуют приступы одышки,
она быстро устает, сердце девочки
работает с перегрузками. Милане
требуется срочная эндоваскуляр-
ная операция. Провести ее за счет
бюджета готовы в Республиканском
кардиологическом центре (Уфа). Но
надо оплатить окклюдер — имплант,
с помощью которого закроют дефект
в сердце. А у родителей Миланы
нет такой возможности. Рады со-
общить: вся необходимая сумма
(339 200 руб.) собрана. Альбина,
мама Миланы, благодарит всех за
помощь. Примите и нашу призна-
тельность, дорогие друзья.

И вот еще новости
Четыре компании, 1863
читателя rusfond.ru, rbc.ru
и vesti.ru, 298
телезрителей ГТРК
«Башкортостан» и БСТ
оказали исчерпывающую
помощь (2 396 723 руб.)
шести тяжелобольным
детям — очередникам
башкирского бюро
Русфонда.

Оплачены: окклюдеры для опера-
ции по поводу врожденного порока
сердца стоимостью 339 200 руб. Ка-

милле Валитовой (6 лет, г. Стерлитамак,
Башкортостан), Егору Никитину (7 лет,
Бирский район, Башкортостан), Даше
Рубцовой (11 лет, Уфа, Башкортостан),
Ярославу Чакрыгину (4 года, 285 600
руб., Иглинский район, Башкортостан),
Разиле Юлбарисовой (10 лет, 571 200
руб., г. Сибай, Башкортостан). 

Помогли: ООО «НПФ «Пакер»,
А. В. Исмагилова, Адель, Александра,
Алексей, Альбина, Артем Носков, Ася
Закирова, Гюзель, Диана Мударисова,
Дина Хайретдинова, Евстафьева, Еле-
на, Ильгиз Юсупов, Лилия, Ляйля, Кон-
станин Константинович Шуватов, Марат
Мирсаитович Нагуманов, Марина, Мин-
ниахметовна, Муса Хамидуллин, Ольга
Колесникова, Оксана У., Ринат, семья
Давлетшиных, Тим, Фаниль, Уфа, Эду-
ард Насыбуллин, Эльвина (все — Баш-
кортостан). Полный список на rus-
fond.ru. 

Спасибо!

Динара НАЖИПОВА, 
Олеся БАРАНОВА.

Окклюдер 
для операции Милане
Исмагиловой оплачен 

У Даши из Салавата врож-
денный порок сердца — от-
крытый артериальный проток.
Девочка быстро устает, если
немного пробежится, дыха-
ние у нее становится тяже-
лым, на ладошках и лице вы-
ступает пот. Дашино сердце
испытывает перегрузки, ор-
ганам и тканям не хватает кис-
лорода. Девочке поможет
срочная операция.

Этой зимой Даша встала на
коньки, но пока неуверенно чув-
ствует себя на льду. Однако па-
дения и ушибы ее не пугают, де-
вочка поднимается и продолжа-
ет учиться кататься, мама или
папа все время рядом. Только
одно Даше не нравится: каждые
10 — 15 минут приходится делать
перерыв: она устает, выбивает-
ся из сил, начинает тяжело ды-
шать. Надо присесть на скаме-
ечку, отдохнуть.

— Дочка у нас любознатель-
ная, активная, ей все хочется по-
пробовать. Она обожает бассейн,
любит смотреть танцы, сама про-
бует танцевать, теперь вот и
коньки, — рассказывает Елиза-
вета, мама Даши. — Сложно ее
удержать, но приходится
ограничивать во всем: и в спор-
тивных занятиях, и в активных
играх. Состояние дочки в по-
следнее время заметно ухудша-
ется.

Порок сердца — открытый ар-
териальный проток — у Даши
обнаружили три года назад. Из-
за проблем с пищеварением де-
вочку положили в районную
больницу Салавата. Во время
обследования врач услышала
шумы в сердце. И сразу после
выписки мама с дочкой поехали
в Уфу в Республиканский кар-
диологический центр (РКЦ).
Здесь диагностировали порок
сердца. 

— Уфимские кардиологи нам
сразу сообщили, что без опера-
ции не обойтись. В Дашином
случае дефект сам собой не за-
кроется. Лекарства не помогут.
Но мы все равно очень надея-
лись, что удастся избежать опе-
рации, — вспоминает Елизавета.
— Каждый год возили дочку в
Уфу на обследование. Каждый
раз надеялись на чудо! Но увы...
Дефект увеличивается, сердце
дочки уже работает с перегруз-
ками. Врачи говорят, медлить
нельзя, надо срочно опериро-
вать. Операцию сделают за счет
государственных средств щадя-
щим, эндоваскулярным мето-
дом. Только вот надо оплатить
окклюдер — специальный им-
плант, им закроют дефект в
сердце. Он не оплачивается из
бюджета. А стоит очень дорого.
Нам с мужем не собрать нужную
сумму. У нас две маленькие доч-
ки, младшей, Катерине, еще нет
и годика. Я не работаю, зани-
маюсь малышками. Заработков

мужа хватает только на самое не-
обходимое. Все наши мысли об
одном: как помочь нашей Даше.
У нее есть все шансы на здоро-
вое и счастливое будущее. Глав-
ное — вовремя сделать опера-
цию.

Ольга КЛИМОВА.

Для спасения 
Даши Соболевой 
не хватает 
339 200 руб. 

Руслан ТУГУЗБАЕВ, 
сердечно-сосудистый
хирург РКЦ (Уфа):

— Даше требуется срочное
хирургическое лечение. 
Мы закроем дефект
эндоваскулярным
способом, 
с помощью окклюдера.
После щадящей операции
девочка быстро
восстановится и будет
нормально расти 
и развиваться.

Цена окклюдера — 
339 200 руб.

Дорогие друзья! Если вы ре-
шите помочь Даше Соболевой,
пусть вас не смущает цена спа-
сения. Любое ваше пожертво-
вание будет с благодарностью
принято. Все необходимые рек-
визиты есть в Русфонде. Можно
воспользоваться и нашей си-
стемой электронных плате-
жей, сделав пожертвование с
банковской карты или электрон-
ной наличностью, в том числе и
из-за рубежа.

А владельцы айфонов и анд-
роидов могут отправить пожерт-
вование через мобильное при-
ложение. 

Экспертная 
группа Русфонда.

Благотворительность/

Не хватает сил

Зигзаг судьбы
В юности Ирина мечтала

стать врачом. Но на вступи-
тельных экзаменах возникли
проблемы с иностранным язы-
ком. Чтобы не терять год, подала
документы в Стерлитамакское
педучилище, тем более что там
готовили специалистов сразу
по двум профилям — иностран-
ному языку и педагогике. Меч-
талось: освою немецкий и сно-
ва попробую поступить в меди-
цинский. Однако как раз педа-
гогика показалась первокурс-
нице небезынтересной. Ее пре-
подавала Ирина Науман, да так
увлекательно, что желание стать
врачом как-то пропало само со-
бой. А Ирина тем временем с го-
ловой погрузилась еще в один
предмет. Курс детской литера-
туры читала Антонина Усевич.
Она уводила вроде бы уже впол-
не взрослых студентов в пре-
красный мир детских стихов,
сказок, фантастических при-
ключений. На третьем курсе
Ирина участвовала в Республи-
канском конкурсе педагогиче-
ского мастерства, где получила
свой первый Гран-при.

«Наверное, наша судьба луч-
ше нас самих все знает, — гово-
рит Ирина Адхамовна, — куда и
как повернуть».

Наука в коротких
штанишках

Что греха таить — попадают-
ся среди педагогов и случай-
ные люди, не обладающие глав-
ным даром учителя: любовью к
детям. Для них мелкие граждане
— невоспитанные, нелюбопыт-
ные, читать не любят и учиться не
хотят.

Ирина Адхамовна категори-
чески не согласна с таким отно-
шением к детям:

— Ребятишки — это любо-
знательные почемучки, выдум-
щики, которым хочется раскра-
сить скучный мир взрослых яр-

кими фантазиями. Суть педа-
гогического мастерства — это
профессиональное знание пе-
дагогики и детской психологии
плюс желание учиться посто-
янно и у каждого. В том числе и
у детей.

По мнению Ирины, детский
сад — как раз то самое место,
где и надо начинать говорить о
столь серьезном предмете, как
наука:

— Сначала мы учимся до-
бывать информацию. Напри-
мер, берем тему «Радуга». Под-
бираем ассоциации: радуга
разноцветная, состоит из семи
цветов, появляется после дож-
дя. Ставим проблему: можем ли
мы увидеть радугу дома? От
какого слова произошло такое
название? Затем возвращаем-
ся к началу. Делаем радугу
сами, направляя свет фонари-
ка на компьютерный диск. Ра-
дуемся полученному результа-
ту и попутно узнаем: так «раду-
га» и происходит от слова «ра-
дость»!

Причины того, что дело не
идет, бывают разные. Самая,
пожалуй, главная — неверие в
себя, рожденное из страха по-
лучить очередную двойку и быть
наказанным. К сожалению, не-
которые педагоги об этом за-
бывают, думая, что очередной
разнос заставит ребенка взять-
ся за ум. Стопроцентный успех
гарантирует не страх, не зуб-
режка, не самоосуждение, а ра-
дость, пусть от самой незначи-
тельной удачи.

Карлсон-либерал
Что в дефиците у воспитате-

лей и учителей — так это время.
Так нужны ли педагогические
конкурсы, которые его отни-
мают?

Ирина считает: «Безуслов-
но! Мало того, что я узнала мно-
го нового, интересного и по-
лезного. Сама подготовка к
нему была серьезной проверкой
моего профессионализма. На-
пример, нужно было написать
эссе «Я — воспитатель» и снять
видеоролик о своей работе. Мы
с группой поддержки — стар-
шими воспитателями из стер-
литамакских садиков — приду-
мали наложить нашу версию на
сюжет мультфильма «Малыш и
Карлсон». Сначала я появилась
в роли Фрекен Бок и показала во
всей красе авторитарную пе-
дагогику. Потом стала Карлсо-
ном — представителем либе-

рально-попустительского вос-
питания. В заключение пред-
стала в собственном обличии и
показала, как реально работаю
с детьми, родителями, колле-
гами.

Или занятие по теме «Осень».
Его нужно было провести с трех-
летними детьми. На подготовку
давался один день. Мы с группой
поддержки устроили на скатер-
ти-самобранке живописный хаос
из овощей, фруктов, листьев,
теплой осенней одежки. Деткам
нужно было навести порядок.
Сначала они выбрали фрукты и
«варили» компот.  «Мариновали»
овощи. Надели на куклу теплые
вещи, чтобы она могла отпра-
виться на прогулку. За работу по-
лучили по яблоку.

Что дальше? А дальше Все-
российский конкурс!»

Стерлитамак.

Признание/

Радуга своими руками
Учёных растят с детского сада
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Стопроцентный успех гарантирует не страх,
не зубрежка, не самоосуждение, а радость,
пусть от самой незначительной удачи.

Учиться надо постоянно, в том числе и у детей, считает
лучший воспитатель республики.
// Фото Тамары АНДРЕЕВОЙ.
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Еще в роддоме у сына за-
подозрили порок сердца. Нас
перевели в Уфу в Республи-
канский кардиологический
центр (РКЦ), там обследовали
Тимура и поставили диагноз
«порок сердца, дефект меж-
предсердной перегородки». С
первого месяца жизни сын на-
блюдается у кардиолога, ре-
гулярно проходит обследова-
ния, принимает лекарства.
Сейчас Тимур ходит в детский
сад, любит играть с ребятами.
Он общительный и веселый
мальчик. Но болезнь отнима-
ет силы. Сын стал часто жало-
ваться на усталость, у него
появляется одышка, начали
синеть губы, не проходит за-
тяжной кашель. Врачи говорят,
что Тимуру нужна срочная эн-
доваскулярная операция. Ее
сделают за счет средств бюд-
жета, но надо оплатить ок-
клюдер — имплант, с помощью
которого закроют дефект. А
купить окклюдер мы не мо-
жем. Растим двоих сыновей,
зарплаты у нас с мужем не-
большие. Без участия добрых
людей не удастся собрать нуж-
ную сумму. Пожалуйста, по-
могите! 

Гульназ САДРТДИНОВА.

Благоварский район, 
Башкортостан.

Руслан ТУГУЗБАЕВ, 
сердечно-сосудистый
хирург РКЦ (Уфа): 

— Тимуру необходимо
срочно провести
операцию —
эндоваскулярным
способом, с помощью
окклюдера, закрыть
дефект в сердце. Это
поможет избежать
развития опасных
осложнений. После
щадящей операции
мальчик быстро
восстановится.

Как помочь 
Даше и Тимуру
1. Через банк

Прийти с реквизитами фонда (см. ниже) в любой банк и сде-
лать перевод. Внимание: Сбербанк не облагает переводы в Рус-
фонд комиссией. В строчке «назначение платежа» обязательно
укажите, какому ребенку конкретно вы хотите помочь (например:
Пожертвование на лечение Даши Соболевой. НДС не облагает-
ся). Если возникают сложности при платежах — сообщите нам по
тел. 8937-831-61-95

2. Через банковскую карту
Зайдите на башкирскую страничку Русфонда rusfond.ru/bash-

kortostan, выберите ребенка, которому хотите помочь, нажмите
красную плашку «как помочь» и отправьте деньги с банковской кар-
ты Visa или MasterCard.

3. Другие способы
На башкирской странице сайта rusfond.ru/bashkortostan вы най-

дете и другие способы перечисления пожертвования и сможете
выбрать для себя наиболее удобный. Например, получить и
распечатать счет для оплаты в любом платежном терминале, опла-
тить через Сбербанк Онлайн, оплатить через кошелек Rbk Money,
Webmoney, через систему Яндекс. Деньги, «Contact», получить кви-
танцию для перечисления через Почту России.

О Русфонде
Русфонд (Российский фонд помощи) — один из

крупнейших благотворительных фондов современ-
ной России, создан в 1996 году как благотвори-
тельный журналистский проект. В настоящее время
действуют 18 региональных представительств фон-
да в России.

Миссия фонда — помощь в лечении тяжело-
больных детей и инвалидов, содействие развитию
гражданского общества и внедрению высоких ме-
дицинских технологий.

За минувшие годы Русфонд создал уникальную
модель адресного журналистского фандрайзинга. В
настоящее время фонд системно публикует прось-
бы о помощи на страницах газеты «Коммерсантъ» и
на rusfond.ru, а также на информационных ресурсах
174 региональных партнерских СМИ.

С 2011 года развивается телевизионный проект
«Русфонд на «Первом», с 2013 года партнерами
фонда стали региональные филиалы ВГТРК.

Только в 2016 году более 6 млн телезрителей и чи-
тателей Русфонда помогли 3518 детям России и СНГ,
собрав и пожертвовав свыше 1,607 млрд руб. В
2017 году (на 9 февраля) собрано 242 658 228 руб.,
помощь получили 207 детей, протипировано 1011 по-
тенциальных доноров костного мозга для Нацио-
нального регистра.

За 20 лет частные лица и компании пожертвова-
ли в Русфонд свыше 9,313 млрд руб., на эти деньги
возвращено здоровье более чем 18 тысячам детей. 

Реквизиты: Благотворительный фонд «Рус-
фонд», 

ИНН 7743089883, 

КПП 774301001, 

р/с 40703810700001449489 в АО «Райффай-
зенбанк», г. Москва, к/с 30101810200000000700, 

БИК044525700.

Назначение платежа: Пожертвование на
лечение фамилия и имя ребенка. НДС не обла-
гается.

Адрес фонда: 125315, г. Москва, а/я 110; rus-
fond.ru;

e-mail: rfp-ufa @yandex.ru; rusfond@rusfond.ru.

Телефоны: в Москве 8-800-250-75-25 (звонок
бесплатный, благотворительная линия МТС),
факс (495) 926-35-63; в Уфе 8-937-831-61-95,
руководитель Башкирского бюро Русфонда Ди-
нара Нажипова.

Шестилетнюю Дашу Соболеву 
спасёт эндоваскулярная операция

Тимур Садртдинов, 6 лет, врождённый 
порок сердца, спасёт эндоваскулярная
операция, требуется окклюдер. 
285 600 руб.

На республиканском конкурсе воспитателей 
Ирина Ильясова из стерлитамакского детского сада 
№ 33 стала абсолютным победителем.

Евгения ДЬЯКОНОВА

Кадры/

Не путайте семафор со смартфоном
Для тех, кто водит железнодорожные составы, 
такие ошибки непростительны

Правда, как говорит заме-
ститель директора Явдат Зали-
лов, на протяжении нескольких
последних лет в группах наблю-
дается недобор. В первую оче-
редь это связано с демографи-
ей, а во-вторых, с тем, что ра-
бочие профессии сейчас как-то
не в чести. «Молодежь стремит-
ся в вузы и колледжи, быть ра-
ботягой желающих мало», — от-
мечает он.

А между тем машинисты и
помощники — одни из самых

высокооплачиваемых профес-
сий на «железке». На электро-
возах вчерашние выпускники
сразу же начнут получать как
минимум тридцать пять — сорок
тысяч рублей, на тепловозах 25
— 30 тысяч. Для парней, многих
из которых матери растили в
одиночку, это весьма прилич-
ные деньги. 

Из 79 человек 20 будут «теп-
ловозниками». Это ребята из
Стерлитамака и его окрестно-
стей, которые еще при поступ-

лении изъявили такое желание.
Правда, оно обусловлено спе-
цификой, поскольку электрово-
зы в тех краях не ходят. Осталь-
ных хлопцев ждет уфимское
депо, хотя за контроллер сядут
не все. 

«В машинисты очень жест-
кий отбор по здоровью, — гово-
рит Явдат Залилов. — Поэтому
нет гарантии, что его пройдут
абсолютно все. Однако и это
предусмотрено. Парни полу-
чают сразу две специальности.
Вторая — слесарь по ремонту
локомотивов. Те, кто не попадет
в поездные бригады, могут ра-
ботать в цехе. Или, как говорят
железнодорожники, на земле».

Зарплата «на земле» не-
сколько ниже, но и работа по-
проще. Хотя ни там, ни тут слу-
чайных людей нет. Как говорят,

они быстро уходят или же все
равно «засветятся». Рассказы-
вают, что не так давно маши-
нист с помощником проскочили
красный сигнал, потому что
смотрели не на пути, а в экраны
своих... смартфонов. Есте-
ственно,  на «железке» они боль-
ше не работают. Также среди
помощников ходит легенда, что
в 80-е один юморной хлопец ре-
шил уйти с электровозов и на-
писал заявление об уходе. Но в
конце сделал «веселую» при-
писку: «Пусть здесь работают
негры...» А когда решил вер-
нуться обратно, его, конечно же,
не взяли. Сказали, что «негры»
прекрасно обойдутся без него.

Итак, дипломы в кармане,
впереди — пути. Если не все, то
железнодорожные почти навер-
няка. 

На днях ряды республиканских железнодорожников
пополнили еще 79 человек. Они вышли из стен
уфимского профтехлицея № 44, который
единственный в регионе готовит помощников
машинистов электро- и тепловозов. Поэтому 
на учебу сюда ребята едут со всей республики. 

Сергей ЗДОРОВЦОВ


